

Las ASIC analizan estrategias para el empoderamiento del Poder Popular

Personal médico y sanitario de las Áreas de Salud Integral Comunitaria se reunieron ayer en todo el país para redimensionar el trabajo en concordancia al Plan de las 7 T **pág. 4**

TSJ se une al rescate de menores en situación de calle

La institución participará en las actividades que se realizan al respecto en el área Metropolitana, pero no descarta que estas se extiendan a todo el país **pág. 2**

En el mundial de Singapur

Lismar Lyon superó su récord nacional en 50 metros mariposa

pág. 11

Venezuela lidera diálogo del Grulac con el Congreso de Honduras

El diálogo Moscú-Kiev no avanzará mientras se mantengan demandas irreales, comentó **pág. 3**



HOY ENCARTADA

En los estados Amazonas, Apure, Anzoátegui, Bolívar, Delta Amacuro, Monagas, Sucre y Zulia

Los pueblos indígenas eligen hoy a sus 69 concejales

A partir de las 6:00 a.m. se abrirán las mesas electorales que estarán activas hasta las 6:00 p.m. mientras haya votantes en filas. Un total de 6.598 voceros y voceras, elegidos en asambleas, decidirán las autoridades indígenas en 69 municipios, con una infraestructura electoral

de 88 centros de votación y 111 mesas. El CNE informó que mañana se realizarán las Juntas Municipales en las que serán proclamados los vencedores. De esta manera culminará el proceso que es complemento de la elección del 27 de julio pasado. **pág. 5**



Encuentro de campeones

Venezuela se abrió paso a la cumbre del boxeo planetario con los puños de Carlos Cañizales, quien el pasado viernes se coronó en el peso minimosca del CMB. El muchacho de Caricuaio visitó ayer el Palacio de Miraflores, donde conversó con el presidente Nicolás Maduro, quien seguramente, mientras observaba el cinturón del campeón, le relató sobre su victoria, hace un año, en los comicios presidenciales. Foto Prensa Presidencial **pág. 11**

Concretan alianza para producir fibra óptica en La Guaira

La fábrica que se instalará en la entidad costera con la participación de la empresa iraní Centro de Datos Novin MDC, permitirá abastecer el mercado nacional **pág. 3**

Nutrición

Venezuela: el país con mayor prevalencia de Lactancia Materna Exclusiva de la región

pág. 7

Hamás:

Visita de Witkoff a Gaza busca engañar a la opinión pública

Según la Resistencia palestina, el enviado de la Casa Blanca para Oriente Medio pretende encubrir la ocupación sionista, pulir la imagen de Israel y encubrir la hambruna y el asesinato sistemático de niños y civiles **pág. 6**

Por El simulacro de los espejos

Vicente Battista recibió su Premio Rómulo Gallegos

En su discurso defendió el género de la novela. "Me hubiera gustado conocer a Rómulo Gallegos, escucharlo, aprender y compartir con él un paciente vaso de vino", confesó **pág. 10**

En Barinas realizan jornada integral para comunidades afectadas

Gobierno incrementa operativos en áreas perjudicadas por las lluvias

Se mantiene activados en las comunidades vulnerables para garantizar la atención que el pueblo merece

T/ Redacción CO- Agencias
F/ Cortesía
Caracas

La actual temporada de lluvias ha golpeado con fuerza todo el territorio nacional y creado emergencias en muchas comunidades del país, las cuales han contado con el apoyo inmediato del Ejecutivo nacional, liderado por el presidente Nicolás Maduro, quien no ha escatimado en recurso para atender a todos y cada una de las familias perjudicadas por los fuertes aguaceros.

Es el caso de las comunidades de barinas, donde el Ministerio del Poder Popular para la Salud, la Gobernación del estado y la Alcaldía del municipio Arismendi, realizaron una jornada médico-integral para atender a las comunidades afectadas con inundaciones en la parroquia La Unión.

Entre los principales servicios ofrecidos destacan consultas de pediatría, epidemiología, desparasitación, inmunización, medicina general, a la par de la entrega de medicamentos, combos para mujeres embarazadas



y madres lactantes, y alimentos de la cesta básica.

El alcalde de la jurisdicción, Pedro Moreno, puntualizó que personal de diferentes instituciones del Gobierno nacional, regional y municipal se mantiene activados en las comunidades vulnerables para garantizar la atención que el pueblo merece.

Detalló, que con el respaldo del equipo político del Partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv), enfermeros del Programa Ampliado de Inmunización y representantes del Área de Salud Integral Comunitaria (Asic), efectuaron visitas casa a casa para asistir a toda la población en sectores priorizados.

El gerente municipal informó, que, además, distribuyeron una

dotación de insumos médicos al ambulatorio popular rural tipo II de Guadarrama, gracias al apoyo irrestricto del Gobierno Nacional.

Aseguró que previamente visitaron los sectores Caño Viejo, Chorrosco, El Muerto, La Cañada, Caño Viejo, Guanaparico y Losada de la parroquia Arismendi para entregar medicamentos, enseres y alimentos a la población afectada.

TRABAJO EN PASO PROVISIONAL EN APURE

La próxima semana será habilitado un paso provisional y controlado, que comunicará al sector El Remolino con el eje Guasualito, tras el reciente colapso del puente que comunicaba las zonas, a propósito de

las recientes lluvias e inundaciones registradas en el estado Apure.

A través de un reporte transmitido por *Venezolana de Televisión*, se pudo conocer que, el Gobierno Bolivariano trabaja arduamente para consolidar las labores que permitirán garantizar la seguridad y fluidez en el tránsito, además de fortalecer la infraestructura regional.

PROTECCIÓN A COMUNIDADES EN RIESGO EN BOLÍVAR

La unión civil, militar y policial establecida, a través de las Unidad de Respuesta Rápida de Atención (URRA), de Gestión de Riesgos, ha sido clave para prevenir daños a las comunidades por las lluvias y crecidas de ríos en el estado Bolívar,

y proteger a la población que reside en las zonas más vulnerables, aseguró el comandante de la Zona Operativa de Defensa Integral Bolívar (Zodi-Bolívar), general de División Miguel Yilales Arteaga, quien encabezó un despliegue del “Sábado de Milicia”, en el que personal militar, milicianos, trabajadores de la alcaldía de Angostura del Orinoco y pueblo organizado, quienes reforzaron los muros de contención con sacos de arena levantados en diferentes puntos del Paseo Orinoco y otras zonas ribereñas ubicadas en la zona norte de Ciudad Bolívar.

El general Yilales Arteaga señaló que, la URRA actúa de forma organizada, articulada y expedita, y en el caso de lugares como Ciudad Bolívar, cuenta con el aporte de las comunidades organizadas, que dan conocimientos y recomendaciones en base a la experiencia vivida con las inundaciones sufridas en el año 2018, cuando el Orinoco alcanzó su mayor nivel en la última década.

“Actualmente nuestro río padre está creciendo, y ya llegó frente a Ciudad Bolívar a la cota de 17,52 metros sobre el nivel del mar, con una subida constante de cuatro a cinco centímetros diarios”, señaló.

Al respecto, pidió al pueblo tranquilidad, pues la URRA mixta de gestión de riesgos, cuenta con la experiencia y capacidad técnica tanto de la FANB, como de organismos de rescate y seguridad como Protección Civil, bomberos y alcaldías, a lo que se suma ahora el aporte de las comunidades organizadas, que dan información sobre los puntos vulnerables y dónde se debe actuar preventivamente.

Autoridades llaman a mesas de trabajo para conocer detalle de sus necesidades

TSJ ingresó al plan para el rescate de menores en situación de calle

T/ Redacción CO-AVN
Caracas

Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) se sumó al “Plan Nacional para la Protección de Niñas, Niños y Adolescentes Más Amor”, en apoyo al programa de rescate de infantes en situación de calle, que promueven el Instituto Autónomo Consejo Nacional de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes (Idenna) y la Misión Negra Hipólita, en todo el país.

La información fue publicada en la cuenta Instagram del máximo tribunal del país, luego de una reunión en la que se debatió sobre los trabajos a realizarse al respecto, en el área Metropolitana.

La presidenta del juzgado, la Magistrada Carysliá Rodríguez, resaltó la importancia de la labor que ejecuta la Sala de Casación Social del Tribunal en todo el país, con relación al despliegue de las coordinaciones de la Ley Orgánica para

la Protección de Niña, Niño y Adolescentes (Lopnna), reza el post.

Asimismo, Rodríguez propuso que la jornada de trabajo que se realizará en el área Metropolitana, sea extendida a todo el país.

Igualmente, el primer vicepresidente del TSJ, presidente de la Sala de Casación Social y coordinador Nacional de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes, Edgar Gavidia, llamó a establecer mesas de trabajo que

permitan conocer en detalle las necesidades de la juventud en situación vulnerable.

La actividad contó con la participación del viceministro para la Suprema Felicidad Social del Pueblo, y presidente de la Misión Negra Hipólita, CA José Mendoza Rodríguez; la directora del Despacho de la Presidencia y Seguimiento de la Gestión del Gobierno, Ágatha Coccozelli; la presidenta del Instituto Autónomo Consejo Nacional de Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes (IDENNA), Zoraida Ramírez y la directora General de la Misión Negra Hipólita; Yamily Contreras.



CORREO DEL ORINOCO

www.correodelorinoco.gob.ve | correoorinoco | correodelorinoco

diariocorreodelorinoco | @diario_orinoco

pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías +
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral, Presidenta de la Fundación El Correo del Orinoco
Directora General del Diario Correo del Orinoco | Romer Viera, Coordinador de Información | Zaida Rauseo, Coordinadora de Opinión | Gilberto Sayago, Coordinador de Diseño Gráfico | Eloisa Lagonell Castillo, Coordinadora de La Artillería | Luis Franco y Miguel Romero, Fotografía
Dirección: Alcabala a Urupal, Edif. Dimase, La Candelaria, Caracas
RIF: G-20009059-6 • Depósito Legal: pp200901DC1382

Teléfonos

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

Los diplomáticos manifestaron interés en el proceso electoral hondureño

Venezuela lidera diálogo del Grulac con el Congreso Nacional de Honduras



La reunión sirvió para abordar temas de interés común y plantear propuestas para fortalecer las relaciones entre los países de la región y el Poder Legislativo del país centroamericano

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
F/ Cortesía
Tegucigalpa

En su rol de presidenta pro tempore del Grupo de América Latina y el Caribe (Grulac), la embajadora de Venezuela, Margaud Godoy, encabezó un importante encuentro con el presidente del Congreso Nacional de Honduras, Luis Redondo.

La reunión sirvió como un espacio de diálogo en el que se abordaron temas de interés común y propuestas para fortalecer las relaciones entre los países de la región y el Poder Legislativo hondureño.

Durante el encuentro, los embajadores y representantes diplomáticos del Grulac acreditados en Honduras intercambiaron perspectivas con el presidente Redondo sobre la realidad política del país centroamericano, los desafíos que enfrenta la región en su conjunto, el fortalecimiento de las instituciones y la agenda legislativa del Congreso Nacional.

Los diplomáticos manifestaron un particular interés en comprender a fondo el proceso electoral hondureño y la dinámica de trabajo del Poder Legislativo.

Asimismo, reafirmaron el compromiso de sus naciones para continuar estrechando los lazos de amistad y cooperación con Honduras.

El congresista Redondo agradeció la iniciativa del Grulac, bajo la coordinación de la embajadora Godoy, de propiciar este diálogo constructivo.

El encuentro subraya la importancia de la diplomacia parlamentaria y el interés de la comunidad internacional en el acontecer político y social de Honduras.

Este diálogo se enmarca en las actividades regulares del Grulac, un mecanismo de concertación de los países de América Latina y el Caribe que busca unificar criterios y promover los intereses de la región en foros internacionales y ante los países anfitriones.

El acuerdo económico permitirá abastecer el mercado nacional

La Guaira e Irán concretan alianza para fabricación de fibra óptica

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
La Guaira

El gobernador del estado La Guaira, José Alejandro Terán, y representantes de la empresa iraní Centro de Datos Novin MDC firmaron el acuerdo oficial para la fabricación de fibra óptica que formará parte de la transformación económica y tecnológica de la entidad costera.

“Estamos agradecidos y orgullosos de que este sea uno de los principales proyectos vitrina de la Zona Económica Especial de La Guaira”, difundió el gobernador en sus redes sociales, al publicar imágenes y material audiovisual de la ceremonia.

Calificó como muy “buenas noticias” esta alianza económica, que permitirá alcanzar niveles de producción para abastecer el mercado nacional y hacer las primeras exportaciones de la fibra óptica producida en La Guaira.

“La transformación económica requiere de estrategias



para captar inversiones con vocación exportadora. Por eso hoy celebro con orgullo guaireño la firma de esta alianza que brinda seguridad jurídica a este proyecto internacional para producir fibra óptica en nuestro estado”, escribió.

Informó, además, que se generarán 150 empleos directos solo en la fase de adecuación de sus espacios, así como inversión en maquinaria para su línea de producción, y la captación de nuevas divisas para la economía nacional y regional en el futuro cercano.

“Gracias, presidente Nicolás Maduro Moros y vicepresidenta ejecutiva Delcy Rodríguez, por llevar a La Guaira al rango de Zona Económica Especial”, finalizó.

El evento se realiza en Incheon, República de Corea

Delegación venezolana presente en Conferencia sobre cooperación internacional en transporte aéreo

T/ Prensa Mppre
F/ Cortesía

Por invitación del Ministro de Transporte de la República de Corea al cuerpo diplomático, la Embajada de Venezuela, a través de la encargada de Negocios, Isabel Di Carlo Quero, participó en la 8va. edición de la Conferencia sobre la Cooperación Internacional en materia de transporte aéreo, celebrada en Incheon, los días 24 y 25 de julio.

El país suramericano también participó con el Representante Permanente ante la Organización Internacional de Aviación Civil, OACI (ICAO en inglés), José M. Villaverde G., quien lideró uno de los debates del programa, en su condición de miembro del Consejo de la OACI.

La agenda del cuerpo diplomático abarcó una visita al aeropuerto de Incheon, donde atendió una presentación desde la torre de control y observó los avances en su automatización; posterior a ello, participó en un encuentro con la directiva del Ministerio de Transporte, que expuso la visión país y las contribuciones al Organismo Internacional de la Aviación Civil y las expectativas con motivo de la próxima conferencia antes de terminar el 2025.

En el desarrollo de la Conferencia, diversos sectores aportaron su experiencia sobre adelantos y nuevas tendencias en la aviación civil internacional, en función de mejorar la prestación de servicios del transporte aéreo internacional de personas, equipos médicos y sanitarios, como durante la pandemia de la Covid-19, así como la emergente modalidad de transpor-



te de cargas y/o mercancías para ampliar las dimensiones del comercio global.

También se reflexionó sobre las complicaciones que experimenta el sector con las tensiones geopolíticas, conflictos armados, guerras arancelarias, presiones de competencia por los suministros, y el caso más cercano a Venezuela, que ha afectado a dos aeronaves, entre ellas una de la aerolínea bandera Conviasa / Entrair, dado que a través de las medidas coercitivas unilaterales han sido robadas y destruidas.

La actividad abarcó no solo la aviación en sí, sino también aspectos inherentes, como la logística con la utilización de Inteligencia Artificial, servicios a través de uso de drones para la revisión de las aeronaves, como también las infraestructuras necesarias para la aviación civil y la de carga o mercancías.

El CIAT, explicado por el país anfitrión, representa una plataforma para la colaboración y las mejores prácticas del transporte aéreo, y por el crecimiento que experimenta este sector, se le da una importancia significativa.

El Jefe de Estado recibió al campeón de boxeo Carlos Cañizales

Presidente Maduro: Con el voto se derrotó al fascismo



Un año después de los comicios del 28 de julio de 2024 “podemos decir paz, paz, paz, y el fascismo derrotado”, expresó el Mandatario nacional

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

En el transcurso de un año, Venezuela es el único país del mundo que ha celebrado siete procesos electorales; de esta manera el fascismo quedó derrotado, así lo expresó el presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, a través de un audiovisual.

Mediante un material publicado en su canal de Telegram, el Mandatario nacional recordó que el 28 de julio del 2024 se llevó

a cabo la elección presidencial, el 27 de agosto Consulta Nacional Comunal, 15 de diciembre elección de Juezas y Jueces de Paz, el 2 de febrero Consulta Comunal, 27 de abril segunda Consulta Comunal 2025, el 25 de mayo Asamblea Nacional y se eligieron los 24 gobernadores y gobernadoras, y la séptima elección, el domingo pasado.

El Jefe de Estado afirmó que un año después de los comicios del 28 de julio de 2024

El campeón Carlos Cañizales en Miraflores

El venezolano, Carlos Cañizales, ganador del título mundial de boxeo, en la categoría peso minimosca otorgado por el Consejo Mundial de Boxeo (WBC en inglés), fue recibido ayer, en el Salón Simón Bolívar del Palacio de Miraflores, por el Mandatario nacional, Nicolás Maduro Moros, y la Primera Dama, Cilia Flores, entre otras autoridades, tras vencer por nocaut al tailandés Panya Pradabsri, en la contienda que se llevó a cabo este 01 de agosto en el Poliedro de Caracas.

Con un récord de 28 victorias, 20 de ellas por KO, tres derrotas, siendo una de ellas por la vía rápida y un empate, Cañizales esta vez contó con el respaldo del pueblo venezolano para

vencer a su rival. Tras una sólida preparación física y mental, el boxeador caraqueño marcó importantes golpes a su contrincante asiático para consagrarse como campeón mundial en los predios de La Rinconada.

Fue en el quinto round cuando el púgil venezolano le puso fin al combate, dejando al tailandés en la lona, al propinarle un determinante gancho al hígado.

Carlos Antonio Cañizales Civi- ra, nació en Caracas el 11 de marzo de 1993 y se ha convertido en el campeón mundial número 108 en la historia de la WBC. Él es uno de los numerosos talentos en el boxeo venezolano.

Los habitantes Caricuao, especialmente del barrio San Pablito, celebran esta gran hazaña, mientras que Cañizales está dispuesto a hacer nuevos esfuerzos para conseguir nuevos títulos mundiales.

“podemos decir paz, paz, paz, y el fascismo derrotado”, dijo.

El pasado domingo 27 de julio, las y los jóvenes de Venezuela protagonizaron un hito histórico con la realización de la primera Consulta Nacional Popular de la Juventud, una jornada democrática, participativa y pro-

fundamente transformadora, donde miles de jóvenes en todo el país ejercieron su derecho al voto para escoger más de cinco mil proyectos comunitarios, los cuales fueron priorizados y construidos colectivamente en Asambleas de Ciudadanas y Ciudadanos.

Con el objetivo de redimensionar el empoderamiento del Poder Popular

Las ASIC realizaron asambleas en toda Venezuela

T/ Redacción CO-VTV
Caracas

Un gran despliegue nacional realizó ayer el personal médico y sanitario de las Áreas de Salud Integral Comunitaria (ASIC) en toda Venezuela junto a las instituciones del Poder Popular venezolano, informó la ministra para la Salud, Magaly Gutiérrez.

“Hoy desarrollamos una histórica jornada nacional asamblearia de las Áreas de Salud Integral Comunitaria, en el territorio, en contacto directo con el Poder Popular organizado, los Circuitos Comunales, los comités de salud, estructuras de UBCH, movimientos sociales, estudiantes de ciencias de la salud y trabajadoras y trabajadores del Sistema Público Nacional de Salud”, anunció la ministra en sus redes sociales, donde publicó imágenes de los encuentros en todos los estados del país.

El objetivo de estas asambleas, indicó, es redimensionar

la participación y empoderamiento del Poder Popular como parte del Plan de las 7 Transformaciones. “Tal y como lo ha instruido nuestro presidente Nicolás Maduro Moros, buscando la máxima eficiencia en las Agendas Concretas de Acción y el desarrollo armonioso de políticas como las Bricomiles, el 1x10 del Buen Gobierno y el programa Mi médico, mi Comuna”, escribió en el mensaje.

El equipo ministerial publicó una seguidilla de mensajes en sus redes, donde muestra el desarrollo exitoso de estos encuentros:

BARINAS

Más de dos 1.700 personas se unieron en la 8.ª Asamblea Comunitaria de Salud en Barinas, para fortalecer el Sistema Público de Salud (SPNS). Trabajadores, personal de salud, estudiantes y autoridades discutieron temas como el Plan Salud 2025 y Bricomiles. El doctor Geovanni Peña resaltó la importancia de articular el SPNS con las 7T impulsadas

por el presidente Nicolás Maduro. El objetivo es afianzar el SPNS en favor del pueblo.

MIRANDA

En la Asamblea Comunitaria de Salud en el estado Miranda, se discutieron temas como el Plan Salud 2025, Bricomiles y “Mi médico, mi comuna”. La Viceministra de Salud Integral, Dra. Yuliana Ramos, y otros funcionarios destacados estuvieron presentes. El objetivo es generar interacción directa entre las comunas y establecimientos de salud.

GUÁRICO

El personal del SPNS en Guárico se unió en la Asamblea Comunitaria mensual, con más de 300 participantes en el Consejo Legislativo de la región y otros 14 municipios vía online. Se discutieron temas como la participación y empoderamiento, el Plan de Salud 2025 y el programa “Mi Médico, mi Comuna”. El doctor Daniel Marín, padrino del MPPS, enfatizó la importancia de la participación activa. La Autoridad Única en

Congreso Nacional de Salud del 7 al 8 de agosto

El equipo del Ministerio del Poder Popular para la Salud invita a la ciudadanía venezolana al Congreso Nacional de Salud Especialidades 2025, que se desarrollará del 7 al 8 de agosto y será una plataforma para visualizar más de 80 ponencias sobre innovación y procedimientos médicos en diversas especialidades.

El evento se celebrará en el Salón Venezuela del Círculo Militar de Caracas, a partir de las 9:00 a.m. “Nuestro objetivo es claro: fortalecer el Sistema Público Nacional de Salud y, para lograrlo, necesitamos de tu participación”, indicó la ministra

del Poder Popular para la Salud, Magaly Gutiérrez, desde su canal de Telegram.

“¡Es el momento perfecto para actualizar tus conocimientos, intercambiar experiencias y contribuir al bienestar de nuestra comunidad!”, acotó la publicación. Seguidamente, reiteraron su invitación para todos los médicos y enfermeros que constituyen el personal de la institución para unirse a ese evento “que promete ser enriquecedor y transformador”.

“¡No te lo puedes perder! ¡Inscríbete ahora mismo y asegura tu lugar en este importante congreso!”. Gabe destacar que la inscripción para formar parte de esta actividad es gratuita.

Salud, Jesús Rojas, informó sobre avances en obras de salud y dotaciones de insumos para atención médica. Se entregaron tensiómetros y estetoscopios a instituciones participantes.

ARAGUA

En la entidad central, más de 300 personas participantes en el ASIC Samán de Güere y

la Autoridad Única de Salud, Dra. Yosmary Lombano, señalaron la importancia de la participación popular en el Sistema Público Nacional de Salud. Las asambleas se realizan el primer sábado de cada mes en todo el territorio nacional, con el objetivo de fortalecer la participación protagónica de las comunidades en materia de salud.

En ocho estados del país

Pueblos indígenas escogen hoy a sus 69 concejales

Las elecciones se desarrollarán en 69 municipios con la habilitación de 87 centros de votación y un total de 110 mesas electorales, que garantiza un acceso amplio para las comunidades indígenas y sus representantes

T/ Leida Medina Ferrer
F/ Cortesía
Caracas

Quando cumplimiento al cronograma establecido por el Consejo Nacional Electoral (CNE), para las Elecciones Municipales 2025, hoy se realizarán los respectivos comicios en los estados Amazonas, Apure, Anzoátegui, Bolívar, Delta Amacuro, Monagas, Sucre y Zulia, para escoger a 69 concejales, a fin de fortalecer la participación política de los pueblos indígenas en el territorio nacional.

En ese contexto, el vicepresidente del Consejo Nacional Electoral (CNE), Carlos Quintero, en un contacto telefónico con Venezolana de Televisión, anunció ayer en horas de la tar-

de, la instalación de la totalidad de las mesas de votación para las elecciones de los concejos municipales de los pueblos originarios que se realizarán en ocho estados del país.

Precisó que se realizaron cuatro mil 61 asambleas comunitarias a lo largo y ancho de estos estados, donde se designaron a seis mil 598 voceros y voceras que, en la Asamblea General de hoy domingo 03 de agosto, decidirán las autoridades indígenas, en 69 municipios, con una infraestructura electoral de 88 centros de votación y 111 mesas.

Aseguró que a partir de las 6:00 de la mañana se abrirán las mesas electorales, que estarán activas hasta las 6:00 de la tarde, o mientras haya electores en filas.

Asimismo, Quintero precisó que para mañana lunes 04, el CNE tiene planificado efectuar en esas 69 Juntas Municipales la proclamación de estos cargos, de manera que las autoridades culminen el proceso que es complemento de la doble elección del 27 de julio.

“Así, el CNE ya habría cumplido un programa electoral exitoso, con la jornada del día domingo, con más de seis millones de electores que participaron,

fortaleciendo la credibilidad del voto, la credibilidad de nuestras instituciones y fortaleciendo la democracia en nuestro país”, explicó.

POR LOS DERECHOS DE LOS PUEBLOS

Los concejales electos en esta jornada tendrán la responsabilidad de velar por el cumplimiento de los derechos de sus pueblos y fortalecer su participación en la toma de decisiones a nivel municipal, promoviendo el respeto a su cultura, tradiciones y formas de organización social

La participación en este proceso refleja el compromiso del Estado venezolano con la inclusión política y el reconocimiento de las modalidades de elección tradicionales de los pueblos originarios, con respeto a sus usos y costumbres.

Desde el marco constitucional, la participación de los pueblos indígenas en los espacios políticos locales está garantizada en el artículo 125, de la Constitución Nacional, el cual establece el derecho a la participación política.

La institucionalidad venezolana, en cumplimiento de estos derechos, permite desde hace



26 años la inclusión de representantes indígenas en todos los procesos electorales. Promoviendo la diversidad cultural y la equidad de género en las candidaturas.

EJERCICIO DEMOCRÁTICO

En ese contexto, las comunidades indígenas de los mencionados estados se activarán para la jornada, como es el caso de cinco pueblos ancestrales del Zulia se preparan para elegir a sus concejales en los 20 municipios de la entidad occidental.

Al respecto, el gobernador de la entidad, Luis Caldera, quien hizo acto de presencia en una asamblea realizada con integrantes de las etnias zulianas, expresó: “Son voceros y voceras de los cinco pueblos indígenas del Zulia: Wayúu, Añú, Yukpas, Bari y Japrería”.

Para los pobladores originarios, el ejercicio democrático de elegir a sus representantes está plasmado en la Constitución de la República Bolivariana de Venezuela como parte de la reivindicación de sus derechos ancestrales que impulsó el comandante Hugo Chávez Frías.

Caldera, quien también es Organizador del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) en la región zuliana, defendió estas elecciones que se celebran el domingo como una manera de consolidar los nichos lingüísticos y la defensa de la identidad de estas poblaciones.

“Es la defensa de la cultura, de la lengua, de los territorios ancestrales, es la participación protagónica de los pueblos indígenas en toda la gestión regional, nacional y comunal”, enfatizó.

Se desarrolló en Caracas y 20 estados del país

La devoción y la fe caracterizó la “Gran marcha para Jesús”



T/ L.M.F.
F/ Cortesía
Caracas

Con una masiva participación se realizó ayer en Caracas, y en 20 estados del país, la “Gran Marcha para Jesús”,

en la que el pueblo venezolano celebró el Día Nacional de la Marcha a la gloria de Jesucristo, cuya consigna de este año fue: “Venezuela le pertenece a Jesús”.

En Caracas, la movilización partió desde la Plaza Miran-

da, en la avenida Baralt y del Centro Lido, hasta llegar a la CANTV, donde se realizó el cierre de la actividad con la participación de invitados especiales, entre ellos: Funky; predicación del pastor David Scarpeta; mensaje inspirador del Apóstol Raúl Ávila y a presentación de la banda venezolana Jahaziel Band.

UN DÍA DE DEVOCIÓN Y FE

Sobre el evento, el presidente de la “Marcha para Jesús”, el pastor Hugo Díaz, en declaraciones a Venezolana de Televisión, expresó que permite alzar voces en un día de devoción y fe, considerada además como una movilización histórica llena de entusiasmo y compromiso, pues se efectuará de manera simultánea en los 24 estados del país.

Asimismo, destacó que se trata de una actividad para promover la unión familiar y agradecer que Venezuela “es tierra de gracia”, añadió.

Por su parte, el apóstol Raúl Villamizar, manifestó que era una fecha importante de conquista espiritual y social, que se aprovecha también para dar una oración permanente. “Hemos visto siempre al pueblo cristiano evangélico en oración, en vigilia, en ayuda y también al lado de las grandes causas por la paz y estabilidad del país a nivel nacional”, destacó.

PRIMER SÁBADO DE AGOSTO DE CADA AÑO

El presidente de la República, Nicolás Maduro, mediante el decreto número 5.153 de fecha 1º de agosto, declaró el primer sábado del mes de agosto de cada año como Día Nacional de “La Marcha para Jesús”, como

reconocimiento y exaltación a los hombres, mujeres, pueblos y comunidades que cada año evocan su devoción en esta expresión del sentir espiritual cristiano evangélico venezolano, fecha que servirá, además, para celebrar, enaltecer y divulgar en el país los valores de Jesucristo.

El decreto insta a los representantes del Poder Ejecutivo estatal y municipal en todo el territorio nacional, a adoptar con anticipación las disposiciones establecidas en el mismo, o en otros actos propios con miras a la celebración del Día Nacional de “La Marcha para Jesús”.

También establece que los encargados de la ejecución de este decreto son la vicepresidenta Ejecutiva de la República, Delcy Rodríguez y el ministro del Poder Popular para Relaciones Interiores, Justicia y Paz, Diosdado Cabello Rondón.

Alrededor de 1.400 civiles han fallecido en tiroteos en puntos de reparto

Hamás: Visita de Witkoff a Gaza busca encubrir ocupación sionista

La Resistencia palestina afirma que EE.UU. busca engañar a la opinión pública, pulir la imagen de la ocupación israelí y encubrir la hambruna y el asesinato sistemático de niños y civiles

T/ Telesur
F/ Cortesía
Gaza

En respuesta a la reciente visita del enviado de la Casa Blanca para Oriente Medio, Steve Witkoff, a un punto de reparto de comida de la llamada Fundación Humanitaria para Gaza (GHF, en inglés) en el sur del enclave, el Movimiento de Resistencia Islámica de Palestina (Hamás) acusó al Gobierno de Estados Unidos, liderado por el presidente Donald Trump, de haberse convertido en “socio total en el crimen de hambruna y genocidio” que comete Israel en la Franja de Gaza.



De acuerdo con Hamás, la visita de Witkoff, no fue más que un “espectáculo premeditado que estaba diseñado a engañar a la opinión pública, pulir la imagen de la ocupación y otorgar un encubrimiento político a la campaña de hambruna y el sistemático asesinato de niños y civiles

indefensos en la Franja de Gaza”.

La Resistencia palestina sostiene que, con su presencia, Witkoff intentó presentar estos puntos de reparto como “pacíficos”, a pesar de la violencia que los rodea.

Hamás instó al Gobierno de EE.UU. a “asumir su respon-

sabilidad histórica levantando su respaldo al crimen del siglo en Gaza y avanzando hacia un acuerdo de alto el fuego que lleve al final de la agresión, la retirada del ejército de ocupación (israelí) y levantar el asedio injusto sobre nuestro pueblo”.

El Ministerio de Sanidad de Gaza denunció que alrededor

de 1.400 civiles han fallecido en tiroteos cerca de estos puntos de reparto o en carreteras, mientras la población esperaba camiones con alimentos.

Por su parte, la Oficina para los Derechos Humanos de la ONU (Ohchr) ha documentado la muerte de más de 850 personas solo en torno a los puntos de la GHF —fundación estadounidense respaldada por Israel y financiada por la Administración estadounidense—, la mayoría por disparos del Ejército israelí.

Además, la Sanidad gazatí reporta que 170 personas han muerto desde octubre de 2023 por causas relacionadas con la desnutrición, más de la mitad de ellas desde julio pasado.

Coincidentemente, un niño falleció por un supuesto tiroteo del Ejército israelí cerca de un punto de reparto de la GHF en Rafah el mismo día de la visita de Witkoff.

Las Naciones Unidas negaron su participación en estos puntos estadounidenses respaldados por Israel. Alegan que militarizan la ayuda humanitaria, ya que están rodeados por el Ejército israelí y asegurados por mercenarios del país norteamericano.

En los puntos de la llamada Fundación Humanitaria para Gaza se han reportado el uso de granadas de sonido para dispersar a los palestinos e incluso disparos de mercenarios contra la población, en su interior.

“Arma de precisión, no de destrucción masiva”, precisó

Putin confirma producción en serie de misiles Oreshnik y despliegue en Belarús

T/ Telesur
F/ Cortesía
Minsk

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, informó durante un encuentro con su homólogo de Belarús, Alexander Lukashenko, que su país puso en marcha la producción en serie de misiles balísticos hipersónicos de alcance intermedio Oreshnik, moderna arma estratégica.

Ambos jefes de Estado sostuvieron un encuentro privado la víspera en la isla rusa de Valaam, la mayor del archipiélago homónimo. Al término de la reunión, en la que abordaron asuntos bilaterales, de seguridad y las relaciones internacionales, Putin reveló a medios de prensa: “Producimos el primer complejo en serie de Oreshnik, el

primer misil en serie. Ya fue puesto en servicio”.

Añadió que sistemas de estos misiles probablemente se entreguen a Belarús en lo que queda de 2025. “Todo va según lo previsto”, expresó para luego agregar que especialistas de ambas naciones eligieron sitios para instalarlos.

El despliegue de esta moderna arma fue solicitado por Lukashenko a Putin en diciembre de 2024. El Mandatario bielorruso alertó que esa acción tendría un efecto disuasorio en naciones que desean provocar una guerra contra Rusia o Belarús. En aquel momento Putin apreció que la instalación de dichos misiles podría concretarse en el segundo semestre de 2025.

A finales de noviembre de 2024, este sistema de misiles fue usado con eficacia y con

una ojiva no nuclear para destruir una planta de la industria de defensa ucraniana llamada Yuzhmash. Se trata de un arma de precisión, no de destrucción masiva, que puede volar a velocidad Mach 10 (entre 2.5 y 3 km por segundo) y alcanzar objetivos a unos 5.000 km.

Rusia lo empleó luego de que EE.UU., Francia y Reino Unido entregaron a Ucrania misiles de largo alcance ATACMS y Storm Shadow, que el régimen de Kiev utilizó para atacar objetivos civiles en la profundidad del territorio ruso, en las regiones de Kursk y Briansk.

A juicio de Moscú, ello confirió al conflicto Rusia-Ucrania un carácter global y despejó cualquier duda del papel de Occidente y de la OTAN en el recrudecimiento de ese conflicto.



De acuerdo con Rusia, por su velocidad y otras características de su diseño, no existen

interceptores en las FF.AA. de países occidentales capaces de neutralizar esta arma.

Con un porcentaje superior al 70 % supera la meta establecida en los ODS

Venezuela: el país con mayor prevalencia de Lactancia Materna Exclusiva de la región

El programa "4S", campaña propuesta por el presidente Nicolás Maduro, se enfoca en proporcionar alimentos sanos, sabrosos, seguros y soberanos para promover la Lactancia Materna y mantener la nutrición de las niñas y niños, precisó Adriana Urdaneta, presidenta del INN

T/ Prensa INN
F/ Cortesía
Caracas

Venezuela refuerza su compromiso con la promoción y protección de esta práctica, posicionándose como el primer país de la región con la mayor prevalencia de Lactancia Materna Exclusiva, superando el 70 por ciento, cifra que sobrepasa el objetivo del 50 por ciento establecido en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

En Venezuela se conmemora de una manera particular con programas que se llevan a cabo durante todo el año y que forman parte de las políticas públicas del Gobierno Bolivariano del presidente, Nicolás Maduro.

Desde este espacio se promueve y protege la lactancia materna acompañado de diversas estrategias, entre ella el programa estratégico a través de la campaña *Agarra Dato Come 4S: Sano, Sabroso, Seguro y Soberano*, un plan que impulsa la alimentación adecuada para el ser humano, en especial para las mujeres en proceso de lactancia.

Adriana Urdaneta, presidenta del Instituto Nacional de Nutrición (INN), asegura este proceso se ejecuta durante todo el año en toda la población. Explica que el programa "4S" se enfoca en proporcionar alimentos sanos, sabrosos, seguros y soberanos para promover la Lactancia Materna y mantener la nutrición de las niñas y niños. Se trata de una campaña propuesta por el presidente Nicolás Maduro que busca satisfacer las necesidades nutricionales de la población en general.

PROPUESTAS

Desde el INN se han desarrollado varias iniciativas para fortalecer la Lactancia Materna en Venezuela, incluyendo la creación de espacios institucionales y escolares adecuados para promocionar la práctica.

La presidenta del INN destaca: "tenemos cuatro grandes dimensiones que tienen que ver con la promoción y protección de la Lactancia Materna; gestión y asesoramiento; acompañamiento de iniciativas hospitalarias; bancos de donación de leche humana; y donación voluntaria de leche humana".



Asegura que el país es uno de los países con mayor prevalencia en la práctica materna exclusiva exitosa, con un porcentaje superior al 70 por ciento desde 2018. Esto supera la meta establecida en los Objetivos de Desarrollo Sostenible y el Plan de la Patria.

LÍNEAS DE ACCIÓN

En Venezuela es vista como el primer acto de soberanía alimentaria, se proponen varias líneas de acción que garantizan que la Lactancia Materna se cumpla como un derecho humano fundamental.

Estas líneas se enmarcan en todas las políticas que garantizan la seguridad y la soberanía alimentaria creando espacio para el acompañamiento, como lo son los círculos de apoyo a nivel comunitario que permiten orientar y escuchar las experiencias.

También el acompañamiento durante todo el proceso de Lactancia en materia de bienestar a través de alimentos estratégicos.

FORMACIÓN

Entre las cuatro dimensiones que se desarrollan para proteger la lactancia está la promoción de esta idea, que tiene que ver con gestión y asesoramiento y acompañamiento de la iniciativa de los hospitales.

Además, se incluyen espacios institucionales y escolares que forman parte del impulso a la práctica de la Lactancia Materna.

Venezuela promueve este proceso en el sistema educativo incorporando el tema de la Lactancia Materna a través de la serie *Nutriendo Conciencia* que son una serie de libros que hablan de la alimentación en diferentes etapas de la vida.

LOGROS DETRÁS DE LA LACTANCIA MATERNA

El año 2025 marca un hito en la promoción de la Lactancia Materna en Venezuela, con logros significativos que posicionan a Venezuela en la vanguardia a nivel global:

Se han alcanzado más del 70 por ciento de prevalencia nacional de la práctica

de Lactancia Materna Exclusiva hasta los seis meses de edad, superando la meta del Plan de la Patria y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas, (>50 por ciento).

Más de 819.997 mujeres gestantes y madres lactantes han sido atendidas con suplementación de vitaminas, minerales y complementos nutricionales, asegurando su protección y la de sus hijos.

Más de 298.128 personas a nivel nacional han sido sensibilizadas en materia de alimentación y nutrición materno infantil, creando una cultura de apoyo a la lactancia.

Un 96,4 por ciento de los niños y niñas de Venezuela ya han comenzado a recibir lactancia materna dentro de la primera hora de nacido, un indicador clave para el éxito de la lactancia

La prevalencia de anemia en mujeres en edad reproductiva (15-49 años) disminuyó significativamente a 13,8 por ciento en 2024, en comparación con su pico histórico de 24,2 por ciento en 2019.

El aumento sostenido de la Lactancia Materna Exclusiva es un factor protector crucial contra enfermedades en nuestras niñas y niños, contribuyendo directamente a su salud y bienestar.

Debemos recordar que, en 2023, la leche humana fue incluida en el Sistema Estadístico Nacional, con un reporte de disponibilidad nacional de 142.897 Toneladas/año de Leche Humana.

Incluir a la familia en el proceso de lactancia, en especial al padre es una de las premisas del proceso de acompañamiento para que la lactancia de pueda dar de manera correcta.

CELEBRAR LA LACTANCIA MATERNA

La celebración busca proteger, promover y apoyar la Lactancia Materna como la forma ideal de alimentación para los bebés y como un derecho fundamental para la infancia.

Cada año entre el 1 y el 7 de agosto, en el mundo se celebra la semana de la Lactancia Materna, para concientizar sobre los beneficios de la práctica

RECETAS CON LACTANCIA MATERNA

La leche materna sigue siendo un alimento fundamental para los niños pequeños, no solo por su valor nutricional, sino también por sus propiedades protectoras.

Acá algunas ideas de recetas y preparaciones que pueden ser enriquecidas con leche materna, basándose en la orientación general que ofrece el INN, en sus publicaciones sobre lactancia y alimentación.

Consideraciones importantes:

* **Pérdida de propiedades:** Si bien la leche materna puede usarse en recetas, es importante tener en cuenta que el calor excesivo puede degradar algunos de sus componentes, como proteínas y anticuerpos. Por lo tanto, se recomienda añadirla al final de la preparación, cuando el alimento ya esté cocido y a una temperatura adecuada para el bebé.

* **Alimentos complementarios:** Estas recetas están diseñadas para bebés que ya han iniciado la alimentación complementaria (a partir de los seis meses), siguiendo las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y el INN de Venezuela.

RECETAS SUGERIDAS:

* **Purés:** La leche materna es ideal para ajustar la consistencia de los purés de frutas, vegetales. Simplemente, después de triturar o machacar el alimento, se añade un poco de leche materna para obtener la textura deseada.

* **Puré de auyama y arroz:** Cocinar la auyama y el arroz, triturarlos y añadir un poco de leche materna para hacerlo más cremoso.

* **Puré de verduras:** Preparar un puré de zanahoria, auyama y enriquecerlo con leche materna al servir.

El INN enfatiza la importancia de una alimentación variada y nutritiva para los bebés y madres lactantes, promoviendo el uso de alimentos locales y de temporada. La leche materna se presenta como un ingrediente clave para enriquecer las preparaciones caseras, asegurando que el bebé reciba todos los beneficios que esta ofrece mientras explora nuevos sabores y texturas.

y para promover el apoyo a las madres que amamantan.

Es una iniciativa de la Alianza Mundial para la Acción de Lactancia Materna (WABA), con el apoyo de la Organización Mundial de la Salud (OMS) y Unicef y se celebra en conmemoración de la Declaración de Innocenti de 1990, que marcó un compromiso global para proteger, promover y apoyar la lactancia materna.

Durante esta semana se celebrarán eventos en todo el país para promover la lactancia materna y destacar las políticas públicas del Gobierno venezolano en este ámbito.

Visión Estratégica Petrolera

A ocho Años de la ANC

Fernando Travieso*

1) Hace 8 años de la elección de la Asamblea Nacional Constituyente (ANC) convocada por el Presidente Nicolás Maduro Moros, en perfecta fusión popular militar policial y profesionalismo, permitió detener con votos la realización de las amenazas de invasión por mar y todas las fronteras terrestres, y las guarimbas con delincuentes y cobardes para quienes es válido quemar personas por el color de su piel.

Hace nueve años en el diplomado de la Federación Unitaria de Trabajadores Petroleros, Gasíferos, Petroquímicos y Carboníferos de Venezuela (Futpv), en Caracas, se elaboró la propuesta de modificación del artículo 303 de la Constitución Nacional para incorporar lo establecido en el Decreto Ley 5200 de Nacionalización Petrolera del Comandante Hugo Chávez, presentada formalmente a la ANC hace ocho años y ratificada durante la intervención hace siete años (en la ANC) en apoyo al camarada Diosdado Cabello, Presidente de la ANC, ante las infamias y mentiras del Imperialismo, donde el pueblo de a pie, como orador, renovó la propuesta de modificar el artículo 303.

Igualmente, se le advirtió a la oligarquía mundial y el Imperialismo, que si un solo soldado extranjero violaba la soberanía nacional volaríamos con dinamita o su equivalente todos los campos petroleros, pero al unísono se propuso en esa intervención la venida de las empresas estadounidenses porque todo era un plan de la oligarquía mundial actuando por medio del estado profundo gringo.

Todo para llevarnos a una guerra con EE.UU. y más de media docena de Ejércitos extranjeros, para que los Rothschild, Rockefeller y demás familias de la oligarquía mundial terminaran de tomar el control del Estado Nación venezolano, para desintegrarlo y privatizar Pdvsa derogando la gloriosa y heroica Nacionalización Petrolera del Comandante Inmortal Hugo Rafael Chávez Frías.

Hoy el pueblo de a pie liderado por el Presidente Nicolás Maduro Moros en perfecta fusión popular militar policial y profesionalismo ratifica cada una de las propuestas realizadas en la ANC, y aprovecha para agradecer en nombre de las y los cons-



tituyentes 2017-2020 las garantías de plena seguridad brindadas por nuestra gloriosa FANB, por orden del Jefe de Estado, implementadas por su Ministro del Poder Popular para la Defensa, General en Jefe, Vladimir Padrino López, y a cada uno de sus componentes.

El 04 de agosto la Guardia Nacional Bolivariana (GNB), creada por el Presidente Eleazar López Contreras en 1937, encargada de la seguridad del perímetro exterior de nuestras instalaciones petroleras e hidrocarburos, cumple 88 años, felicitaciones a todos su personal comenzando por el Comandante, Mayor General Elio Ramón Estrada Paredes.

El pueblo de a pie agradece infinitamente el apoyo del Presidente Vladimir Putin, del Ministerio de la Defensa y las Fuerzas Armadas de Rusia e igualmente al Presidente Xi Jinping, al Comité Central Militar del Partido Comunista de China, al Ministerio de la Defensa chino y al Ejército Popular de Liberación de China.

Apoyo de esos países hermanos sin pedir absolutamente nada a cambio.

“Estos amigos de la humanidad son los genios custodios de América, y a ellos somos deudores de un eterno reconocimiento, como igualmente de un cumplimiento religioso, a las sagradas obligaciones que con ellos hemos contraído” (Libertador Simón Bolívar Discurso de Angostura 15 de febrero de 1819).

La oligarquía mundial y el Imperialismo jamás podrá entender que para un Bolivariano Chavista de carne y hueso verdadero, más pesa una obligación

moral que todo el dinero, comodidades y lujos del planeta.

2) El pasado 28 de julio celebramos un nuevo natalicio, el número 71, de nuestro líder histórico Comandante Hugo Rafael Chávez Frías, quien nació en Sabaneta de Barinas en 1954.

Resucitador del Bolivarianismo y el Socialismo Científico, en momentos en que el avance de la oligarquía mundial y el Imperialismo ponían en peligro la supervivencia del Estado Nación, es decir, la existencia misma de la República que amenazaba con desintegrarse como resultado de la llamada “Apertura Petrolera” de los años 90 durante la Cuarta República adeco copeyana burguesa.

Su Nacionalización Petrolera del 26 de febrero de 2007 puede constituir después del logro de la independencia nacional en el siglo 19, una de las medidas más audaces y la de mayor impacto en la redistribución de la riqueza en la historia de la República Bolivariana de Venezuela.

3) Se tienen tres puntos resalantes de la reunión del Comité de Monitoreo Conjunto Ministerial (JMMC) de la OPEP+, que fue presidida por el Viceprimer Ministro de Rusia Alexander Novak, quien fue Ministro de Energía desde el 2012 al 2020.

A) El Comité de monitoreo conjunto ministerial (JMMC por sus siglas en inglés) revisó los datos de producción de petróleo crudo para los meses de mayo y junio de 2025 según las cifras oficiales de la OPEP+; las fuentes secundarias) y tomó nota de la conformidad de los países OPEP y no OPEP que participaron en la declaración de cooperación.

B) El Comité recordó la importancia de que todos los países que integran la Organización se acojan a las fuentes oficiales de la OPEP sobre producción (las llamadas fuentes secundarias en los Informes Mensuales).

C) La próxima reunión del Comité Ministerial de Monitoreo Conjunto (JMMC) será el 01 de octubre.

La OPEP+ tiene por finalidad un precio justo para el barril de petróleo que permita las inversiones requeridas con anticipación para mantener la estabilidad del mercado petrolero.

El presente repunte en el precio del petróleo es producto del pedido firme de la OPEP+ a los países miembros de cumplir con las “cuotas de producción” en función a los datos aportados por la Organización en base a barriles producidos por la única fuente válida: las llamadas fuentes secundarias en los Informes Mensuales, que de hecho son las oficiales de la OPEP+, y compensar de ser necesario antes del 18 de agosto.

4) La República Bolivariana de Venezuela liderada por el Presidente Nicolás Maduro Moros, se opone firmemente a la forma de las propuestas presentadas a la ONU para la incorporación de América Latina al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, dado que no garantizan la igualdad nacional ante terceros países de la región.

5) “Solo hay la única salida de este sangriento punto muerto: el cesación del fuego inmediato, la liberación incondicional de los rehenes y las personas retenidas por la fuerza, la garantía de un acceso humanitario seguro y sin obstáculos, el reinicio del

proceso de paz sobre una base jurídicamente reconocida internacionalmente, con una fórmula central de dos Estados, según la cual Israel y Palestina deben convivir en paz y seguridad el uno junto al otro” (Antonio Gutierrez, Secretario General ONU).

“Desde el comienzo de la crisis actual, han sido asesinadas 483 personas, entre ellas 326 empleados de la ONU, muchos de ellos junto con sus familias. Expresamos nuestras condolencias a los familiares, así como a los compañeros de trabajo de los fallecidos” (Sergei Vershinin viceministro de relaciones exteriores de la Federación de Rusia).

El pueblo de a pie liderado por el Presidente Nicolás Maduro Moros expresa su profundo pesar y condolencias por la muerte en acción humanitaria en Palestina del personal de la ONU y sus familias, extensivo a todos sus dolientes, a su Secretario General e integrantes, y apoya todos sus esfuerzos por el fin inmediato del desgarrador conflicto.

6) El acuerdo arancelario entre EEUU y la Unión Europea representa una oportunidad gigantesca de negocios para la República Bolivariana de Venezuela liderada por el Presidente Nicolás Maduro Moros en perfecta fusión popular militar policial y profesionalismo.

El aspecto relativo a petróleo y gas establece un intercambio mínimo anual de petróleo y gas estadounidense en el gigantesco e importante mercado europeo lo que abre las puertas al petróleo venezolano, ya sea mediante una triangulación con territorio de EE.UU. o de manera directa con las empresas mixtas con capital de ese país en Venezuela.

Lo anterior está supeditado al fin de las sanciones antivenezolanas y antiestadounidenses vigentes contra el sector petrolero, la ampliación y venida a Venezuela de las empresas de ese país interesadas en las impresionantes oportunidades de negocios para conformar empresas mixtas con un mínimo de 60 por ciento de capital estatal venezolano y la reforma del artículo 303.

*Asesor en petróleo del Presidente Comandante Hugo Chávez.
Coordinador del Observatorio Socialista Petrolero.
ftraviesoop@gmail.com
Anzoátegui



Creación, Diseño, Ilustración eITANOyea / Equipo: Gabriela, JorgeH Comité, AlexTacuato y Briseida

La victoria del Chavismo

Un triunfo sin contestación

Rui Pereira

Las oposiciones venezolanas no impugnaron los resultados electorales que dieron el pasado domingo 27 de julio una contundente victoria en las elecciones municipales a los candidatos del Gran Polo Patriótico Simón Bolívar (Gppsb), que incluye al Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) en el poder, y que ganó en 23 capitales, aumentando el número de municipios que controlaba de 212 a 285, de los 335 en disputa. El presidente de la República, Nicolás Maduro, saludó a quienes celebraban el resultado en Caracas, cuando ya pasaba de medianoche.

Como pudo verse, las portadas de dos importantes periódicos (*Correo del Orinoco*, vinculado al gobierno venezolano, y de *El Nacional*, alineado con la oposición de derecha y extrema derecha de María Corina Machado, hasta ahora apoyada por EE.UU., la Unión Europea y la Argentina de Milei), reconocían la victoria del “oficialismo” en los principales municipios y registraban que candidatos de diversas oposiciones que participaron en el acto electoral conservaban varias alcaldías, especialmente en el distrito capital.

Machado había llamado a la no participación, una exhortación que no fue seguida por numerosos candidatos de fuerzas opositoras, de los 53 partidos po-

líticos existentes en Venezuela, un país con más de 30 millones de habitantes y diez veces el tamaño de Portugal. Incluso Henrique Capriles, un dirigente opositor hasta hace poco vinculado a María Corina, participó en las elecciones y, junto a otros candidatos de fuerzas opositoras, defendió en la televisión pública y otras cadenas que solo mediante el voto puede cambiarse el Gobierno del país.

Las elecciones fueron observadas por varias decenas de observadores internacionales y cientos de invitados que presenciaron el acto electoral, sin que se registraran impugnaciones por parte de ninguno de ellos.

Personalmente, pude observar varias mesas de votación en la Escuela Ecológica Nacional Simón Rodríguez, ubicada en el área de un complejo militar residencial donde viven funcionarios gubernamentales, en Fuerte Tiuna, Caracas. Allí votaron diversos dignatarios, como el presidente de la Asamblea Nacional (Parlamento), Jorge Rodríguez. Acompañados por comitivas de periodistas, candidatos y electores votaron con total normalidad, sin que se registrara ninguna “anomalía” en todo el país.

El sistema de votación en Venezuela es, con mucho, más seguro que el portugués

y prácticamente inviolable. Tras la identificación, el elector pasa a la cabina de voto electrónico, donde elige a su candidato. El voto se transmite informáticamente, y el elector recibe una impresión física que dobla e introduce en la urna. Luego firma el cuaderno electoral, dejando su huella dactilar. Así, el número de votos escrutados electrónicamente y el de boletines depositados en las urnas no puede diferir. El sistema de doble verificación de identidad (firma y huella digital) en el cuaderno electoral tampoco puede falsificarse.

El fuerte dispositivo militar y policial que rodeó el acto electoral, y que pudo ser observado, garantizó no solo la seguridad de los votantes y la tranquilidad en las mesas, sino también el resguardo del transporte de las urnas y los votos hacia las sedes regionales y nacional del Consejo Nacional Electoral (CNE), que poco después de las 23:00 (hora local) anunció una participación del 44 por ciento del electorado registrado.

Precisamente ese día se cumplía un año de la elección presidencial de Nicolás Maduro, entonces impugnada violentamente por grupos de choque ligados a Corina Machado, lo que generó en poco más de un día de violencia 28 muertos, entre ellos dos jóvenes soldados de la Guardia

Nacional Bolivariana quemados vivos. A lo largo de este año, se han ido liberando a cientos de los más de mil detenidos en los días que marcaron el aparente fin de la oposición proestadounidense de María Corina Machado. Hace pocos días, Venezuela negoció con la administración Trump la liberación de 252 jóvenes expulsados de EE. UU. y reclusos en el campo de concentración alquilado por Washington al Gobierno de El Salvador, tras cuatro meses de detención ilegal y un régimen carcelario de tortura diaria. Al mismo tiempo, Trump levantó la prohibición de operaciones en Venezuela para la multinacional Chevron, lo que, además de incrementar la actividad petrolera venezolana, indica el abandono de la oposición extremista de Machado por parte de EE. UU.

El 28 de julio se realizaron manifestaciones en toda Venezuela para celebrar la reelección de Nicolás Maduro, quien declaró que el país “entró en una nueva fase de su desarrollo”, registrando actualmente la mayor tasa de crecimiento económico de toda América Latina, un fenómeno visible para cualquier visitante que haya recorrido Caracas, incluso solo en el último año, algo que por experiencia personal puedo atestiguar.

https://www.facebook.com/ruiampereira/?locale=pt_PT
Caracas

El autor de *El simulacro de los espejos*

Vicente Battista recibe Premio Rómulo Gallegos con discurso en defensa de la novela

“En tanto quede una historia para contar, la literatura seguirá viva y el premio internacional Rómulo Gallegos es prueba de ello”, manifestó el escritor argentino

T/ Redacción CO-La Radio del Sur
F/ Cortesía
Caracas

El escritor argentino de 85 años de edad, Vicente Battista, recibió ayer, en Caracas, el Premio Internacional de Novela Rómulo Gallegos en su edición número 21, por su obra *El simulacro de los espejos*.

Fue un acto lleno de emociones y aplausos, realizado en la Sala de Teatro 1 del Centro de Estudios Latinoamericanos y del Caribe Rómulo Gallegos (Celarg), que contó con la presencia de Ernesto Villegas, ministro de Cultura; Raúl Casal, viceministro de Fomento de la Economía Cultural; Pedro Calzadilla, presidente del Celarg; y Juan Antonio Calzadilla, jurado del certamen.

Pedro Calzadilla dio las palabras iniciales. Manifestó que “Venezuela, Caracas, y esta institución se convierten en el epicentro de la novelística y la creación escrita en lengua castellana”.

Expresó que este es un premio entrañable que congrega a



personalidades de la cultura, por lo que cada vez que ocurre es un acto de alegría y de fiesta para las letras.

Calzadilla culminó con un homenaje al escritor de talla universal que da nombre al premio, con una frase del Comandante Hugo Chávez que expresa la necesidad de que existan galardones que motiven a los grandes escritores a escribir desde el lado de la justicia y el pueblo, tal cual hizo Gallegos: “Leer a Rómulo Gallegos es entender el alma de Venezuela. Sus llanos, su gente humilde, y sus luchas por la justicia”.

PREOCUPACIONES POR EL MUNDO ACTUAL

Un Battista emocionado por el reconocimiento, dijo: “Me hubiera gustado conocer a

Rómulo Gallegos, escucharlo, aprender y compartir con el un paciente vaso de vino. ahora me quedan sus cuentos y novelas”. Y alabó la novela *Doña Bárbara*.

El galardonado, tras agradecer el distinguido premio literario, resaltó que el inicio de la literatura latinoamericana, que nació a partir de los años 60, estaba completamente ligada a un hecho no literario, sino político: “a la Revolución cubana”.

Defendió el Premio Rómulo Gallegos, destacando su experiencia como juez en una de las ediciones, y dijo que la mejor manera de ver la vitalidad y el mérito del mismo, es la participación de los escritores.

“Para mí, Rómulo Gallegos comprende todo lo que un escritor desea. Es un gran

novelista venezolano y latinoamericano. Lo sintetizo en un hombre bueno”, dijo, enfatizando el buen sentido de la palabra.

El autor de *El simulacro de los espejos* compartió sus preocupaciones por el mundo actual, habitado por seres que pasan horas mirando pantallas, enviando mensajes que deben ser estrictamente muy cortos, en sociedades altamente controladas y programadas, donde las personas deben lucir felices pese a no saber ya forjar vínculos reales, en un marco opresor aceptado por sus oprimidos.

Para Battista, se trata de un mundo que ya fue narrado por autores como Huxley, Orwell y Zamiatin, en novelas que no asustaban en su momento porque “se trataba de fantasías”; sin embargo, se trata de textos que en gran medida parece que se hacen realidad.

Igualmente, el literato argentino comentó que la historia en su novela galardonada, se coloca entre los grandes textos de este prestigioso premio venezolano. “Lo más importante para mí es escribir una novela pensando en grande, en conmover al lector, en hablarle al corazón y a la conciencia”.

“En tanto quede una historia para contar, la literatura seguirá viva y el premio internacional Rómulo Gallegos es prueba de ello”, manifestó el escritor argentino.

También dijo que la novela sigue viva, defendida en espacios de participación como el Premio con el que fue galardonado.

Villegas hizo público el saludo del presidente Nicolás Maduro al escritor premiado, reiterando que “la novela sigue viva”; igualmente destacó la vida y obra de Rómulo Gallegos por su natalicio.

Igualmente, presentó el hermoso regalo que le realizó el Movimiento de muñequeros y muñequeras de Venezuela: una representación de Doña Bárbara en una muñeca. Emocionado, Battista agradeció el hermoso regalo y afirmó que estos “regalos mágicos le dan ganas de seguir viviendo”.

Corazón, Fuego y Escuela Mi padre: el primer feminista que conocí

Pedro Duno

Mis padres, Mundo y Engracia, se conocieron en Coro. Ambos, hijos de campesinos de la serranía coriana. Papá, era llamado Froilán hasta que una maestra lo rebautizó Segismundo y la gente comenzó a llamarlo Mundo. Llegó a Coro a los quince; mamá, a los cinco. Se enamoraron y casaron siendo jóvenes, él de veintitrés y ella de casi dieciocho.

No tardaron en casarse porque la nueva novia de Mundo era negra y eso molestó mucho a la abuela paterna, quien venía de una familia con cierto abolengo cuya fortuna estaba menguada, no así su desagrado por los “negros”. A pesar del disgusto de mi abuela paterna por el color de piel de mi madre, mi papá trajo a su “negra” a Caracas, la gran ciudad.

Nos contaron que, al principio, la vida en Caracas no fue fácil y que hubo tiempos un poco duros. Soy el tercero de seis varones. Mamá cuenta que llegó a seis hijos buscando la hembra, pero que no tuvieron esa suerte. La suerte de mamá fue tener a mi padre como marido: Mundo Duno, un hombre trabajador, buen mozo y dedicado a su hogar.

Papá fue el primer feminista que conocí. Nunca le exigí nada a mi madre. Ella era enfermera y trabajaba fuera de casa desde que yo tenía seis años, así que nosotros, los seis hermanos, nos encargábamos de limpiar, cocinar, barrer y planchar. Hacíamos los oficios del hogar. Papá nos inculcó el respeto por la mujer y la colaboración en casa, priorizando el bienestar de su esposa.

Mi padre murió sin que lo viéramos discutir alguna vez con mamá, ni siquiera alzarle la voz. Su amor por ella era tan palpable que desbordaba nuestro día a día.

Un amigo de la infancia, José Luis, me dijo una vez: “Chamo, el amor más grande que yo he visto en mi vida, es el de Mundo Duno por Engracia, ¡todavía ta’ enamorado!” Ese comentario, dicho cuando ya éramos adultos, siempre lo he atesorado. Hoy, con gran orgullo, digo: ¡Mi papá fue un gran hombre!

linaresgre@gmail.com
Caracas

La pandemia “me llevó a imaginar un lugar aún más cerrado”

El escritor argentino Vicente Battista, ganador de la XXI edición del Premio Internacional de Novela Rómulo Gallegos por su obra *El simulacro de los espejos*, se reunió este viernes 1º de agosto con los medios de comunicación en la Sala de Lectura Luis Britto García del Centro de Estudios Latinoamericanos Rómulo Gallegos (Celarg). El encuentro sirvió también para inaugurar una exposición de las 474 novelas participantes, un récord de postulaciones provenientes de 32 países.

Durante sus palabras de bienvenida, Raúl Casal, viceministro de Fomento para la

Economía Cultural, resaltó la trascendencia del premio y la calidad de la obra de Battista. “Es un gran placer tenerte nuevamente en Caracas, Vicente. Celebramos tu regreso y, sobre todo, este reconocimiento merecido a ‘El simulacro de los espejos’. Battista es un narrador con una amplia trayectoria, que viene del cuento, del relato breve, con una prosa expresiva y precisa. Esta novela, en particular, tiene conexiones con otra obra suya, ‘Gutiérrez, a secas’, y ofrece múltiples niveles de lectura que interpelan al lector desde distintos ángulos”, señaló.

Por su parte, Battista ofreció una mirada íntima y sincera sobre su proceso creativo y el origen de la novela en tiempos de pandemia. “Cuando decidí escribir esta historia estábamos en plena pandemia. Yo soy una persona que necesita caminar, salir, ver cosas. El encierro me afectó mucho, y fue justamente ese encierro lo que me llevó a imaginar un lugar aún más cerrado, inventé un sitio asfixiante, y desde ahí fui construyendo la novela. Primero el espacio, luego los personajes, y finalmente el argumento”, relató.

El caraqueño acabó en el quinto asalto con el reinado del tailandés en el peso minimosca

Carlos Cañizales campeón mundial

Tras noquear a Panya Pradabsri, el muchacho del barrio San Pablito envió saludos al presidente Nicolás Maduro

T/ Redacción CO-Ciudad CCS
F/ Cortesía Caracas



El pugilista venezolano Carlos “CCC” Cañizales se tituló campeón del peso minimosca (108 libras) avalado por el Consejo Mundial de Boxeo (CMB) al imponerse con un contundente nocaut al tailandés Panya Pradabsri la noche del viernes 1 de agos-

to pasado, en el cuadrilátero instalado en el Poliedro de Caracas.

Cañizales había exigido la revancha por el resultado polémico que dio ganador al tailandés en la pelea que sostuvieron el pasado diciembre en Bangkok, Tailandia, esta vez el venezolano se

apoyaría en su público, en su país y en su ciudad, además de una fuerte preparación física y mental que lo hizo llegar con suma confianza al recinto de la parroquia Coche para asumir su combate.

Desde que sonó la campana para el primer round “CCC” salió con todo a buscar el triunfo dando más golpes que el asiático, cuestión que siguió en el segundo round, pero en esta parte de la pelea Pradabsri respondió con varios golpes, aunque con pocos daños.

En el tercer round la pelea se puso algo pareja, con series de golpes de ambos pugilistas, dejando un poco mareado al tailandés.

En el cuarto asalto vino un rechazo de Panya al rostro criollo que lo mandó a la lona, aunque se levantó rápidamente y le dieron cuenta de protección, pero el local supo aguantar las embestidas y reaccionar con algunos golpes.

En el quinto round, Cañizales, ya re- puesto, salió decidido a liquidar el enfrentamiento lanzando ráfagas de golpes a la cara, dejando un poco ido de la pelea

a Panya, hasta que un gancho de derecha al hígado derribó al hasta entonces campeón, dejando al asiático en la lona y contra las cuerdas con un evidente final por la vía rápida a favor del venezolano.

Panya quedó fuera de combate y hasta en shock por varios minutos, siendo atendido por los médicos, mientras que Cañizales recibía el cinturón del CMB como el nuevo campeón mundial de boxeo en el peso minimosca y el público coreaba su nombre y el de Venezuela.

“Primero que nada doy las gracias a Dios por esta nueva oportunidad, segundo a toda Venezuela, a mi familia que vino a apoyarme, a todo el barrio San Pablito, a todo Caricuao ¡que viva!, también le envió un saludo a nuestro presidente Nicolás Maduro Moros por poder defenderme aquí en Venezuela”, mencionó el ahora monarca mundial del CMB.

“Sabía que estaba haciendo daño con mis puños”, agregó Cañizales

Destacó que en Venezuela hay muchos talentos y los invitó a seguir trabajando duro para lograr nuevos campeonatos mundiales. Cañizales queda ahora con récord de 28 triunfos, 20 de ellos por nocaut, tres derrotas, una por la vía rápida y un empate, mientras que Panya ahora tiene 44 lauros, 27 de ellos por la vía rápida, dos caídas, su primera por nocaut.

Cuatro atletas estarán presentes en la cita juvenil

Patinaje venezolano a ASU 2025



TyF/ Prensa COV
Caracas

Los atletas Brandon Sleider Torres Jurado, Wilmary Paola Toro Dávila, José Carlos Rojas Rangel y Daniela Bustamante Valentina Suárez serán los cuatro patinadores presentes en los II Juegos Panamericanos Junior a realizarse en Asunción, Paraguay este mes de agosto.

El grupo ha tenido una gira de preparación, en la edición 47 del Internationales Kriterium que se celebró en Gross Gerau, Alemania. De igual manera han podido venir trabajando en el World Skate Europe que se realizó en Italia y a futuro, cumplir el compromiso de la justa juvenil. El obje-

to pasado, en el cuadrilátero instalado en el Poliedro de Caracas. Cañizales había exigido la revancha por el resultado polémico que dio ganador al tailandés en la pelea que sostuvieron el pasado diciembre en Bangkok, Tailandia, esta vez el venezolano se

de las seis naciones de las 14 que consiguieron cuatro cupos. Tres países clasificaron a tres deportistas, dos sumaron dos patinadores y tres de estas naciones alcanzaron el cupo para un representante. Daniela Bustamante (Fondo), Wilmary Toro (Velocidad), José Carlos Rojas (Velocidad), Roberto García (Fondo), fueron los atletas de Venezuela, en esa oportunidad. Nuestro país se ubicó en la general del deporte en la séptima casilla con un total de tres medallas de bronce.

Los Juegos Panamericanos ASU 2025, en la disciplina deportiva de patinaje de velocidad verá acción del 18 al 20 de agosto. Nuestros atletas estarán presentes en las siguientes pruebas:

Brandon Sleider Torres Jurado. 19 años:
5000 metros por puntos individual masculino
10.000 metros eliminación masculino

Wilmary Paola Toro Dávila. 20 años:
200 metros contra meta individual femenino
500 metros +distancia individual femenino
1000 metros sprint individual femenino

José Carlos Rojas Rangel. 21 años:
1000 metros sprint individual masculino
500 metros distancia individual masculino
200 metros contra meta individual

Daniela Bustamante Valentina Suárez. 19 años:
10.000 metros eliminación femenino
5.000 metros por puntos individual femenino.

En el Campeonato Mundial de Deportes Acuáticos

Lismar Lyon impuso récord nacional en Singapur



T/ Prensa Mindeporte
F/ Cortesía
Caracas

La nadadora venezolana Lismar Lyon tuvo una destacada actuación en el Campeonato Mundial de Deportes Acuáticos Singapur, donde superó su propio récord nacional en la prueba de 50 metros mariposa, y se ubicó entre las mejores treinta del mundo en el torneo que se disputará hasta el domingo 3 agosto en tierras asiáticas.

En el heat 9 de las series eliminatorias, Lyon cronometró un tiempo de 26.30 segundos, y culminó en la casilla 22 en la general entre más de 50 competidoras.

Aunque este tiempo no fue suficiente para avanzar a la siguiente ronda, marcó una importante mejora, ya que rompió su propia marca nacional de 26.43 segundos, establecida en abril de 2025 durante el TYR Pro Swim Series de Fort Lauderdale.

La ronda eliminatoria fue dominada por la estadounidense Gretchen Walsh con un tiempo de 25.22 escoltada por la australiana Alexandria Perkins con 25.41 y el tercer puesto quedó en manos de la italiana Silvia Dil Pietro 25.49.

OTAIZA CUMPLIÓ

Por su parte, el multimedallista continental Jorge Eliezer Otaiza concluyó

su participación en el Mundial con la prueba de 100 metros mariposa, detuvo el cronómetro en 53.91 segundos en el heat 9 y terminó en la casilla 45 de la clasificación general.

El récord nacional de esta prueba sigue el poder de Albert Subirats (50.65), impuesto en el Mundial de Roma 2009.

En las eliminatorias de 100 mariposa masculino, el francés Maxime Grousset lideró la clasificación con un tiempo de 50.25 segundos, seguido del canadiense Josh Liendo (50.39) y el chino Wang Changhao (50.43).

CLAVADOS BRILLÓ

En clavados, la pareja venezolana en la plataforma de 3 metros sincronizada mixta, integrada por Jesús González y Elizabeth Pérez, tuvo una brillante actuación y finalizó en el puesto 11 a nivel mundial, con una puntuación de 236.28 puntos en la final directa.

La prueba fue dominada por la dupla italiana Chiara Pellacani y Matteo Santoro, que se llevaron el oro con 308.13 puntos, la plata fue para los australianos Cassiel Rousseau y Maddison Keeney (307.26), y el bronce para la pareja china Yan Xin y Cheng Zilong (305.70).

La delegación venezolana cerrará su participación en el Mundial en la jornada nocturna de este viernes con tres representantes en acción: Mercedes Toledo en los 50 metros echo, Lismar Lyon en los 50 metros libre y el clavadista Jesús González en la plataforma de 10 metros masculina.



Pasos de fe

Fotos/ Cortesía

